

Raúl Gómez García, le jeune poète de la génération du centenaire

Image not found or type unknown

Le 14 décembre, nous célébrons à Cuba la Journée du travailleur culturel, en hommage à la naissance de Raúl Gómez García, le jeune révolutionnaire, l'homme de lettres, le professeur qui, en 1928, à Güines, dans la province de La Havane, est venu au monde pour nous transmettre sa conviction et son amour de la patrie.

Le poème épique qui a immortalisé ce révolutionnaire a été écrit le 26 juillet 1953, peu avant l'assaut de la caserne Moncada à Santiago de Cuba ; c'est cette nuit-là que les murs de la ferme Siboney ont archivé à jamais l'écho de ses paroles. C'est à ce moment-là que le jeune homme de 24 ans a lu ses vers, alors sans nom, qui allaient devenir Ya estamos en combate (Nous sommes au combat).

À travers ses vers, le jeune poète saigne du plus profond de son âme. C'était une douleur incontrôlable, due à la souffrance de son Cuba, excitée par une force qui lui coupait le souffle, et qui ne cédait que lorsqu'il parvenait à écrire sur le papier. Il se sentait mourir à chaque nouveau vers, et instantanément, il recommençait à vivre.

Et bien que le poème soit resté inachevé, la vérité est que ses meilleurs accords ont résonné bruyamment contre les murs de la Moncada ce matin-là, et plus encore, ils ont marqué les pas de la Génération, qui n'a pas laissé mourir les idées de notre Héros National José Martí l'année de son centenaire, parce qu'elles restent vivantes dans les cœurs et les âmes de tous les Cubains aujourd'hui, comme hier, dans ce groupe de jeunes gens courageux.

Raúl Gómez García, avec sa fermeté, a concrétisé ce qu'il avait proclamé dans le poème, dans lequel il assurait :

Pour notre honneur d'hommes, nous sommes déjà au combat
Tournons en dérision l'attitude égoïste du tyran.
Luttons aujourd'hui ou jamais pour une Cuba sans esclaves
Ressentons au plus profond de nous-mêmes la soif furieuse de la patrie.
Plaçons l'étoile solitaire au sommet du Turquino.

Raúl Gómez García est ainsi devenu le poète de la génération du centenaire.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/360977-raul-gomez-garcia-le-jeune-poete-de-la-generation-du-centenaire>



Radio Habana Cuba